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主席女士：

一般市民聽到發展本港會議展覽業，可能會覺得和自己的日常生

活沒有什麽大關係，這樣看是不對的。正如政府發展旅遊業不單惠及

旅遊業界，更會帶旺零售、飲食和客運業一樣，單單會議展覽業本身，

除了直接製造 58,000 多個職位外，其實還牽涉相當多的周邊行業和

配套，從業員數以十萬計，其「乘數效應」或「輻射效應」絕對不比

旅遊業為低。除了最基本的零售、飲食、酒店、客運業外，展覽業能

惠及的行業比比皆是，隨口說得出的就有室內和攤位設計、裝修、音

響視像、燈飾、物流、通訊、保安等等；這些周邊行業本身又有支援

自己的周邊行業，帶來的生意層面非常廣泛。

香港作爲一個國際大都會，是環球貿易中心，向來起著匯聚作用，

扮演著一個集散地和樞紐的角色。我認爲本港的會議展覽業如果要更

上一層樓，就必須要朝著這個方向邁進。而經過業界這麽多年來的努

力，至今我們在這方面是做得很成功的。讓我舉些數字：單就去年而

言，本港共舉行了 110 個大型展覽會，參展商多達 62,000 家，比前

年增長了五成，共吸引了超過 600,000 萬海外人次參觀。按訪客類別

計算，來自亞太區的訪客比 05 年增加了 43%；來自內地的增加了 24%；

來自歐美及其他地區的則上升了 20%，增長相當突出，為本港帶來的

直接經濟收益高達 264 億港元（這還不包括買家向本港參展商落的訂

單總值）。

爲什麽世界各地的參展商和買家都樂於來港出席展覽呢？當

然，首先是我們的硬件很完善，擁有優良的場地和設施，也具備完善

的法制和低稅率。不過，我認爲香港最大的優勢，在於擁有世界一流

的軟件，也就是最優質和最有效率的支援服務，而且是一整套的。換

句話説，我們不單只在搞展覽方面頂呱呱，連其他關鍵的支援服務例

如航空、運輸、通訊、酒店，甚至旅遊景點等各項配套，在國際上也

是首屈一指的。

就是這麽多的優良因素加起來，使到在香港搞展覽會成了一個信

心保證，世界各地的參展商和買家也很樂意來。因爲大家除了可以來
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做生意外，也可順道享受一個高質素的假期。

近來大家都在談論澳門的威脅，很多人都怕當地採取拉斯維加斯的

發展模式，會搶走香港的會議展覽生意。當然，我相信有競爭才有進

步，我們也不能期望所有對手都原地踏步，自己靠「食老本」過世。

再者，拉斯維加斯這種集會展、賭博、娛樂、消閒和渡假於一身的形

式，確實有其吸引之處，也難怪這個地方能成爲美國第一大的會議展

覽城市。不過，同樣的模式，搬到澳門又是否一定可以達到相同效果

呢？大家不要忘記，拉斯維加斯之所以這樣成功，其中一個因素就是

它擁有美國和整個北美的內部需求作爲後盾；反觀澳門，只是一個很

小地方，沒有什麽內部需求，必須靠外來生意才能生存。香港也是一

樣，但以我們在航空交通、物流、通訊和基建設施上的優勢，在吸引

海外顧客方面始終較澳門著數。故此，我相信澳門如果能加強和本港

的合作，互補長短，相互配合，對進一步發展兩地的展覽業，肯定會

起事半功倍之效。

最後，我們在留意對手步伐的同時，也必須加緊鞏固自己固有的優

勢。否則，不進則退，就會好像胡錦濤主席前天在十七大上所說，「發

展如果停頓和倒退，就沒有出路」。因此，我們必須在發展上加碼，

不單只硬件，還有在軟件上不斷完善整個配套。業界除了要繼續維持

高質素服務外，政府也必須有全盤規劃，環環緊扣，千萬不能斬件處

理：除了提升場地設施和加強人才培訓外，針對其他周邊配套，例如

簽證及出入境措施、酒店、交通，以至文化娛樂等各方面，都必須同

時兼顧，這樣才能全方位地提升本港會議展覽業的競爭力。

主席女士，我謹此陳詞。


